

Communiqué de presse Insee Hauts-de-France, sous embargo jusqu'au 18 janvier 2022 12h

- Au 1er janvier 2018, 1,7 million d'habitants des Hauts-de-France sont âgés de 3 à 24 ans. Parmi ces jeunes, 27 % vivent dans une commune rurale, soit 10 points de moins que la moyenne de France de province. La région se place ainsi en 3ème position pour sa part de jeunes en milieu rural, loin après lÎle-de-France (4,5 %) et Provence-Alpes-Côte d'Azur (14 %).
- De 30 % entre 3 et 17 ans, cette part chute à 22 % dès leur 18 ans. À leur majorité, les jeunes migrent en effet vers des zones urbaines où se concentrent les établissements d'enseignement supérieur.
- Les élèves des zones rurales sont plus souvent scolarisés hors de leur commune de résidence que leurs homologues urbains. Ce phénomène s'accentue avec l'âge : dans le rural, il concerne 43 % des écoliers, 83 % des collégiens et 96 % des lycéens.
- Le passage au lycée accentue particulièrement les disparités entre jeunes ruraux et urbains : il accroît fortement les distances parcourues du domicile à l'école ainsi que le temps de trajet.
- Les jeunes en milieu rural s'orientent plus fréquemment vers l'apprentissage qu'en milieu urbain (11,5 % contre 7,5 %) mais ce type d'enseignement reste toutefois moins présent dans les Hauts-de-France que dans les autres régions de province (8,4 % contre 9,9 %).

Une part de jeunes ruraux plus faible qu'en province

468 000 jeunes des Hauts-de-France résident dans une commune rurale

27 % des 3-24 ans contre 37 % en province

Des fortes disparités territoriales



Scolarité hors de la commune de résidence

43 % des 3-10 ans du rural



16 % dans l'urbain

96 % des lycéens du rural



60 % dans l'urbain